

Xinhua. 2015. "Expresidente de Perú propone a China diversificar producción, comercio exterior e inversiones". Xinhua, octubre 21

BEIJING, 21 oct (Xinhua) -- El ex presidente de Perú, Alejandro Toledo, aconsejó a China "que le interesa diversificar su producción, comercio exterior e inversiones para que los avances logrados en los últimos 35 años permanezcan", y por ello invita al país asiático a invertir en su país.

Toledo, quien impartió una conferencia organizada por el Foro de Innovación Global el martes en Beijing, hizo estas declaraciones en una entrevista concedida a Xinhua tras el evento.

"El mundo está atravesando un terremoto económico y el ritmo de expansión se está enfriando", apuntó. "China lleva 20 años creciendo a doble dígito. Si ahora lo hace al 6,9 por ciento (el dato del tercer trimestre de 2015) es un lujo comparado con Estados Unidos o Europa", añadió.

Pero advirtió de que "la interconexión de la economía mundial hace que lo que pase en Rusia o América Latina le impacte a China, y viceversa. Nosotros, que somos exportadores de materias primas, somos muy vulnerables a los cambios de precios en los mercados internacionales. Por eso es importante la diversificación de la economía".

Toledo cree que en esta nueva etapa económica china, bautizada como la nueva normalidad, menor crecimiento pero más sano, el gobierno chino ha tomado decisiones que "pueden redefinir el mapa mundial", y en este catálogo incluye "sincerar los tipos de cambio o la tasa de interés".

Sin embargo, "China debe diversificar su comercio e inversiones. Durante 2008 y 2009, compró mucha deuda procedente de Europa y Estados Unidos. Si sucede algo a estas zonas, un crecimiento menor de lo esperado, o el impago de uno de los países miembros, como casi le pasó a Grecia, el impacto afectaría a China", insistió Toledo.

Toledo, que fue el mandatario peruano de 2001 a 2006, "fui el primer presidente indígena elegido democráticamente en 500 años", proclamó durante su intervención.

"Cuando llegué a la presidencia peruana, la caída del PIB era del tres por ciento, había hiperinflación y no contábamos con reservas internacionales. Cuando salí, el país crecía al 7 por ciento, triplicamos las exportaciones y teníamos muchas reservas internacionales", recordó.

Durante su mandato, Perú registró un crecimiento interanual del 3,9 por ciento del PIB, logró controlar la inflación, uno de los males endémicos de Latinoamérica, redujo la tasa de pobreza y firmó una serie de acuerdos comerciales con los países vecinos (Mercosur, Comunidad Andina y Estados Unidos) que abrió nuevos mercados para las empresas peruanas.

Aunque su rúbrica no consta en el acuerdo de libre comercio entre China y Perú, que se firmó el 28 de abril de 2009 y entró en vigor el 1 de marzo de 2010, el texto contiene mucho de su espíritu. El acuerdo ha supuesto un impulso a las relaciones comerciales entre ambos países.

Según estadísticas del Ministerio de Comercio de China, en 2014 la balanza comercial bilateral entre China y Perú ascendió a 14.300 millones de dólares. China superó en 2011 a Estados Unidos como el mayor socio comercial del país andino.

"Se ha avanzado mucho en este campo. La inversión acumulada china en el Perú alcanza los 16.000 millones de dólares, con proyectos tan grandes como Las Bambas (un yacimiento minero) por valor de 10.000 millones de dólares", recalcó.

La desaceleración de la economía china ya se está notando en América Latina, donde el 64 por ciento de las exportaciones todavía están relacionadas con las materias primas.

"El Perú crece a un 2,5 por ciento. Por encima de la media de la zona, pero no es un consuelo. El gobierno actual o el que viene tiene que tomar la decisión de depender menos de las materias primas", explicó.

Toledo cree que los sectores para diversificar son la agroindustria, la manufactura de valor agregado y el ecoturismo.

"Por ejemplo, en el Perú tenemos miles de Machu Picchu. Los ciudadanos chinos son bienvenidos a mi país para que puedan disfrutar de estos parajes", apuntó.

Las relaciones bilaterales entre China y Perú, que según los altos dirigentes de ambos países están en su mejor momento, marcaron un nuevo hito el pasado mayo con la visita del premier chino, Li Keqiang, a tres de los países que forman la Alianza del Pacífico (Perú, Colombia y Chile) y Brasil.

El premier chino, junto con los mandatarios de Perú y Brasil, aceleró uno de los grandes proyectos regionales: un ferrocarril transcontinental. Esta línea ferroviaria unirá la costa brasileña con la peruana, conectando el Océano Atlántico con el Pacífico.

"Una de las áreas para diversificar la inversión y el comercio chino con América Latina es la construcción de infraestructura. Este proyecto me parece extraordinario", adelantó.

Toledo vuelve a concurrir como candidato a las elecciones presidenciales del Perú que se celebrarán el próximo año. Las últimas encuestas de voto publicadas por los medios de comunicación peruanos le sitúan por detrás de la actual gran favorita, Keiko Fujimori, la hija del ex presidente Alberto Fujimori, y el líder de Peruanos por el Cambio (PPK), Pedro Pablo Kuczynski. Fin